



Ojeando periódicos

Decreto de Excomunión

TEMAS DEL DIA

ACOTACIONES

Don Antonio Goicoechea expone en una conferencia el programa de Renovación Española

Y colorín colorao, este cuento 'ha acabao, como diría cualquier abuela complaciente tras referir a sus nietos las terribles atrocidades del ogro Rompehuevos y Tragapapeas. Lo mismo, lo mismo han hecho en el Congreso. Espeluznantes descripciones de violencias, incendios y fusilamientos; actas, culpabilidad, responsabilidades y... colorín colorao. «¿Pero qué es esto?» se pregunta *El Debate*, y se contesta: «Lo ignoramos todo. Sólo sabemos que se anunciaban grandes cosas y no pasó nada. Que los guerreros abatieron las armas. Que los vencidos de otro día, ayer retaban, valerosos. Que callaron los vociferantes de los papillos. Que se habló de concomitancias turbias. ¿Pero qué es esto?»

Pues es sencillamente que «ayer fueron retirados—¡por fin!—del hemicycleo del salón de sesiones del Congreso los muertos de Casas Viejas». En *La Libertad* la que lo dice, añadiendo: «Desechada ayer la proposición de censura al Gobierno, como cuando fué aprobada, días pasados, la de confianza, todo está como estaba. Lo de Casas Viejas, demandando justicia; el problema político parlamentario, sin resolver; el Gobierno, sin lo grar fortalecerse con los votos de la mayoría, y ésta, resquebrajándose por el lado de los radicales socialistas.»

El Imparcial asegura que tenía prejuizado el resultado del debate de ayer; lo que no había previsto fueron ciertas insinuaciones, ciertas indirectas, ciertas suposiciones del Sr. Azafia respecto a los radicales y que le han hecho un efecto... como un clavo de punta en el asiento de la silla. Fíjense ustedes lo que *suelta* entre otras finezas: «La verdad se abrá, pese a quien pese y calga el que calga. Y se esclarecerá en todas sus reconditeces, señor presidente del Consejo de ministros, que esto es lo que sinceramente deseamos, y no de boquilla, como argucia dialéctica, los verdaderos republicanos, los que ya habíamos sufrido procesos y encarcelamientos cuando su señoría trataba de auparse en el balcón reformista soñando con la ilusión de vestir la casaca de ministro del rey.»

Pura insidia—(¿verdad Luz?)—porque lo que entonces hacía el señor Azafia era estudiar el ambiente para escribir «La Corona».

Para *El Sol* «la jornada política de ayer merece bien ser calificada de ejemplar; de rica en enseñanzas.» Y puesto que se ha visto que no se consigue nada, «bueno será que cese de utilizarse ya el lamentable episodio de Casas Viejas como instrumento de agitación y de prestigio para fines políticos bien ajenos a su ocasión.» Sí, que se acabe el asunto porque «caramba si les lleva costado sudores!»

«La votación de ayer ha despejado la situación parlamentaria. La mayoría en que se apoya el actual Gobierno—que parecía en trance de descomposición—se ha rehecho y ha presentado el bloque de siempre a los embates de sus adversarios.» Qué *exagera* es *Ahora*. ¡Mira que llamar «bloque» a 191 diputados! Claro que entre ellos están los señores Rico y Prieto; pero, a pesar de todo...

La Nación contesta a un artículo publicado en «El Sol» por un don Melchor Fernández que fué empleado de la Dictadura y ahora sería de ella y del movimiento fascista iniciado, al parecer, en España. Pues según *La Nación* ese Fernández además de ambiguo es miope porque «El fascismo vendrá, fatalmente, sin que nadie pueda evitarlo, y cuando él triunfe de un modo pleno, frente a las teorías y los métodos destructores, anárquicos e

La Sagrada Congregación del Santo Oficio ha dictado un decreto de Excomunión contra el sacerdote D. Luis López-Dóriga, deán que fué de la Catedral de Granada y diputado a las Cortes Constituyentes.

En virtud de lo cual, y llevado a ejecución el decreto del Santo Oficio, el Vicario Capitular de Granada ha publicado un Edicto declarando al sacerdote D. Luis López-Dóriga y Meseguer excomulgado con todos los efectos jurídicos que prescribe el Derecho Canónico, y desposeyendo al mismo sacerdote excomulgado del beneficio de deán de la Santa Iglesia Basílica Metropolitana.

Por conducto del Obispado de Madrid Alcalá, donde reside el interesado, se ha comunicado a éste el decreto del Santo Oficio y la Ejecutoria del Arzobispado de Granada decretada y firmada por el Excelentísimo y Reverendísimo señor doctor D. Lino Rodrigo y Ruesca, Obispo titular de Tabora, Vicario Capitular S. V. del Arzobispado de Granada.

Incoherentes del marxismo, se reconocerá siempre que el general Primo de Rivera, aunque su obra de entonces se malograra, fué el precursor de una España que no quiere seguir viviendo bajo la férula del egoísmo, de la incompreensión, de la injusticia y de la eterna desangrante lucha de clases». Seguramente cuando esto ocurra el tal Fernández se pondrá una camisa negra ¡aunque sea de 11 varas!

Admirables los discursos de los señores Gómez Rojí y Pildain en el debate de anteaer sobre la ley de Congregaciones. «Tendrán o no eficacia—dice *El Siglo Futuro*—las razones alegadas por los oradores para mover el ánimo de gentes de razón. Pero si el sectarismo de una mayoría ciega de odio los desoyera, ahí quedan esos alegatos eloquentísimos, que son demostración de lo que bien demostrado está: la superioridad intelectual de los sacerdotes que ayer hablaron sobre la mayoría hostil que los escuchaba». De acuerdo. Y no es la primera, ni la segunda, ni la quinta vez que se demuestra.

El Diario Montañés de Santander alude a la tragedia del señor Prieto, circunscrita, según el ministro de Obras, al anhelo de tener fe que no logró jamás ver satisfecha. Y exclama con fervor el colega católico: «¡Fe cristiana, que es amor y es piedad; que es ideal para sufrir y sacrificio para vivir; que es cimiento para explicar y es corona para merecer; que nos fortalece en la tentación y nos exalta en el triunfo contra el placer; que es fuerza que nos eleva sobre la arcilla para acercarnos a Dios y es claridad que nos hace comprender los misterios que torturan la mente de los sin Dios!... ¿Qué podrá atemorizarnos el temeroso para la vida el gran consuelo del temor de Dios y la esperanza de su infinita misericordia? La tragedia de no tener fe se alimenta en lágrimas y en sollozos de desesperación.»

El Diario de Barcelona señala las estrechas concomitancias que reinan entre los políticos madrileños y los barceloneses, concomitancias que llegan al colmo «de que allí, en Madrid, se piensa más en los propios egoísmos que en España; y aquí, en Barcelona, se trata de satisfacer las propias concupiscencias, sin pensar en Cataluña.»

El Castellano de Burgos cree que son vanas y quiméricas las esperanzas que puedan fundarse en un cambio de Gobierno. Por ello, aconseja: «No gastemos tiempo en disquisiciones, sobre si caerá Azafia por la generalidad odiada, para subir Lerroux por no pocos increíbles, loca y desatinadamente esperados. Seamos pasivos mientras se destruyen, porque su programa es el dictado del error y de las concupiscencias. Y hagamos méritos para explicar, para llevar las masas a la verdad y al bien; y para que Dios, en el cual se confía poco, abra la mano de su misericordia. El triunfo procede de Él; porque es el Señor de las victorias.»

Se encuentran las derechas españolas actualmente (hablamos, claro está, de las derechas ideológicas) en un momento verdaderamente crítico en el que pueden dar un paso decisivo hacia la vindicación de sus derechos y de su tranquilidad o desafiarse aún más por el abismo de su opresión y de su desdicha. En las elecciones de Abril, si llega a haberlas, o en las primeras que se celebren, ha de decidirse su suerte para un largo período de tiempo. Y conste que no consiste precisamente en ganar las elecciones, sino principalmente en dar sensación de unidad, de organización y de disciplina. Tanto es así que aún en el caso de que se estimara oportuno acudir a los comicios por la carencia absoluta de garantías, esta misma abstención podría constituir un triunfo si con su extensión y uniformidad se demostraba la decisión y coincidencia de criterio de una enorme masa de ciudadanos conscientes y de orden.

Pero necesitan las derechas ineludiblemente eso: coincidencia, unidad, organización. Para resumirlo en una palabra: *unión*. ¿Es esto difícil de conseguir? Rotundamente, no. Basta que los que militan en partidos derechistas se sientan verdaderamente inspirados por los postulados de su ideología y que les anime un poco de buena voluntad para que se logre una beneficiosa compenetración, siquiera esta sea circunstancial y circunscrita a los actos electorales.

No están las derechas en momentos de matizar. Día llegará sin duda en que cada grupo pueda aspirar a la preponderancia de su ideario integral. Pero ahora, no; ahora de lo que se trata es de defender algo fundamental a todos ellos. Porque, dígame lo que se quiera, el verdadero objetivo de la lucha es la Religión. Contémplese el panorama social y político y se verá que todos los ataques van contra la Religión. Nadie se preocupa, si no es en la apariencia, de impugnar la monarquía tradicionalista, ni la alfonsina, ni de impedir el advenimiento de una dictadura, ni de oponerse al establecimiento de una República netamente conservadora. De lo que a toda costa se trata es de extirpar los principios religiosos; y a ello se tiende, lo mismo cuando se confina a la enseñanza que cuando se discute la ley de Congregaciones; tanto cuando se confina a Albiñana como si se cantan las excelencias del Gobierno azafia-socialista, o, incluso, se defiende la obstrucción de los radicales. Por eso la mayor satisfacción que pueden tener nuestros enemigos es vernos divididos por cuestiones de forma cuando ellos atacan al fondo de nuestro ideal. ¿Qué les puede importar que nos aferremos a la forma en que queremos rematar el edificio cuando tan eficazmente se están minando sus cimientos?

No pueden las derechas dudarlo ni un momento: lo único que va a ventillarse en la primera lucha que se plantee es la cuestión religiosa. Y puesto que en este punto están todas conformes, unidas deben acudir a su defensa. Bien está que cada uno aprecie a su manera lo que deba venir después; pero que esto no sea motivo de discrepancia, porque mejor podrá conseguirse lo accesorio cuando totalmente se haya perdido lo esencial.

Están las derechas ideológicas integradas exclusivamente por católicos; pues escuchen estos las siguientes frases de Pío X tan apropiadas a los momentos presentes y obren en consecuencia, teniendo en cuenta que las palabras de los pontífices no son simples consejos sino mandatos que estamos obligados a obedecer: «La acción social de los católicos no reportará las utilidades apetecidas si los que trabajan por el bien común no tienen, según es su obligación, un mismo pensar, un mismo querer, un mismo obrar; pues mientras con la concordia adquieren vigor y se desarrollan las asociaciones, es forzoso que si la discordia prevalece, se vengán a tierra y perecen, como rendidas a su propia pesadumbre.»

Un Parlamento

El nerviosismo producido por la situación política actual impide dedicar unos momentos de atención al Parlamento de Cataluña. Y sin embargo, es algo verdaderamente curioso y distraído contemplar el espectáculo que ofrecen unos cuantos señores muy serios, muy poseídos de su papel, pero a quienes les falta algo muy esencial: asuntos de qué tratar. El público no siente la menor curiosidad ni interés por las sesiones parlamentarias catalanas, hasta el punto que hace poco un diputado esquivo se quejaba de la falta de público en la tribuna pública; y otro decía que para que las sesiones se animaran e interesasen a la opinión hacía falta un jabalí, un Pérez Madrigal por ejemplo.

El régimen parlamentario liberal fracasa, pero a nadie puede extrañar esto cuando se ven casos como el de los diputados catalanes, que desde que prometieron sus cargos, sólo han tomado un acuerdo: el de cobrar mil pesetas mensuales por estar sentados (y eso el que se sienta) un ratito todos los meses en sus escaños. Los de la Esquerra subieron al Poder por la cooperación que les prestó la F. A. I., desoída de legalizar sus conquistas; pero bien sabido es que la actuación de Maciá y sus satélites fué desastrosa para el obrero. Los «rabasales», que esperaban con el triunfo de la Esquerra ver realizadas todas las promesas hechas por Companys en el período electoral, sufrieron un desengaño al ver que el reparto de fierros no se efectuaba; el paro aumentó de manera considerable, y amontonando desahucios fueron los hombres de la Esquerra atrayendo hacia sí el odio que antes el trabajador sólo tenía concentrado en el capital. Perdieron todo su crédito, toda la confianza que en ellos había depositado un sector de opinión, y en su descalabrada carrera llegaron a esa caricatura de Parlamento en la que hoy pierden el tiempo jugando a «hacer política». Juego que por no ser original, ya ni merece la atención de la gente.

Sarcástico—si no fuera porque están desquiciando la economía de una gran región española—sería el caso de ver que ni aun Gassois (a quien han dado en llamar poeta a pesar de que nadie conoce sus versos) quien han dado en llamar poeta a pesar de que nadie conoce sus versos) sabe todavía cual es el cargo que desempeña Maciá, si el de presidente del gobierno o de la República catalana. Y en esas cavilaciones, en esas pequeñas, ayer dando a Maciá poderes ilimitados, hoy quitándole hasta el voto, pasa el tiempo, y con él vuelan las ilusiones y la fe en la política, dando así la propaganda hecha al anarquismo que tan fácilmente prende en el obrero catalán.

De este modo se destruye una región, y se convierte un pueblo que antes fué todo vida, dinamismo y actividad de colmena, en un semillero de odios, rencillas y melancolías que han envenenado el alma noble de los catalanes, de los verdaderos catalanes que nada bueno esperan de sus improvisados parlamentarios. Escasos frutos de público provecho ha podido cosechar en ningún país el parlamentarismo pero nunca pudimos suponer que llegase a extremos de inutilidad tan grandes como el del caso presente.

Palabras que obligan

El conde de Romanones siempre tan humorista.

Ayer decía:

—Me parece que esto toca a su fin.

—¿Pero ya cree usted en la crisis?—le preguntaron los periodistas.

—Sí,—contestó.—En estos momentos hay que creer.

Sin duda Romanones está en la higuera. ¿Crear ahora, en el leísmo de que gozamos?

Por lo que siento y veo

Yo ni en la paz de los sepulcros [creo.

«El director de Seguridad cree que todo lo ocurrido obedece a una maniobra de las derechas.»

Y no va descaminado. Por eso habla tan fuerte Pildain.

¿A que la excomunión de Dóriga también es maniobra de las derechas?

«Cuenca, 1.—La Agrupación Socialista de Cuenca, ha expulsado de la entidad al alcalde Emilio Martínez, que había dimitido el cargo y el acta de concejal, para concurrir a la plaza de conserje del Matadero municipal.»

Se habrán dicho: —A ver si aprende el oficio, y...

«El partido socialista—ha dicho D. Marcelino Domingo—ha demostrado que sabe estar en el Poder.»

¿Que si lo ha demostrado? Y con una soltura asombrosa.

El diputado D. Emilio Baeza Medina enjuicia la situación política y comienza diciendo:

—En este río revuelto...

¡No prosiga usted, querido!

...ganancia de socialistas.

El domingo último dió en Murcia una conferencia el *pro hombre* socialista Trifón Gómez. Dentro y fuera del local había gran despliegue de fuerzas de Policía y guardias de Asalto.

Ahora leemos en un periódico izquierdista:

«Al llegar la hora de la conferencia el público no acudió al teatro, viéndose todo el local completamente vacío, y ocupando solamente algunas docenas de butacas los guardias encargados de la vigilancia y unas docenas de social-empujados que acompañaban al orador.»

Los demás oyentes eran las butacas y demás asientos vacíos del local.

¡Nada, la opinión siempre en claro! ¡Oh, la opinión!

«En un pueblo es visto por primera vez un jabalí. Los vecinos le persiguieron hasta que consiguieron darle caza.»

¡Bravo! si se hubiese hecho eso mismo antes en todos los pueblos...

«Del Ayuntamiento de Pirra de Castellote se llev a los ladrones cerca de cinco mil pesetas.»

Han sido comeditos esos ladrones. Sabemos nosotros de quienes se han llevado de otros Ayuntamientos bastantes más... y ni la prensa ni nadie les llama ladrones.

Los diputados de la Esquerra se quejan de que no acude nadie a la tribuna pública de su Parlamento.

¡Naturalmente! Como que lo que quiere la gente es que lo vayan ellos tampoco. Y eso aunque no les deseen los de la «Generalidad» ¡o desea la generalidad!

MADRID.—En el teatro de La Comedia, dió el miércoles pasado su anunciada conferencia el señor Goicoechea.

Comienza su discurso diciendo: «No esperéis una cañillaría ni enérgicos apóstrofes contra el desorden establecido. Haré una exposición serena y razonada de nuestras ideas, porque la situación política presente nos obliga a avivar la tarea, despertando en la conciencia nacional. Si no lo hacemos así, nuestra labor será estéril.»

Habla de la tradición, y dice que no concibe una tradición latina ni árabe, sino española. La tradición nuestra es española. No se puede hablar de tradición cuando un país actúa de lacayo o de siervo. Nuestra tradición arranca desde el momento en que España se encuentra a sí misma y aporta, con su originalidad, creaciones suyas a la conciencia universal.

Manifiesta el orador que el programa de Renovación Española tiene, como primer postulado, una afirmación que destaca sobre todas: la afirmación monárquica. El progreso de nuestra Patria requiere el principio de unidad, de continuidad y el sentir nacional, que no ha variado, a pesar de todo lo sucedido. Se refiere a la caída de la monarquía y dice que encontró cortésanos, pero en los momentos de angustias no encontró mártires; al decir Monarquía, no digo República coronada ni Monarquía sin Poder social, porque eso sería un ludibrio y un escarnio. Hablo de la Monarquía tradicional, a la que España no puede volver la espalda, porque ella fué la que la hizo grande. Se pregunta cuál es la monarquía que preconiza Renovación Española: si la parlamentaria o la representativa. Dice que la monarquía representativa murió por el mandato imperativo y la Monarquía parlamentaria sucumbió víctima del sufragio universal inorgánico. Dice el orador que para corregir estos males no hay otro remedio que dar a la sociedad y al Estado un artículo de resolución resolviendo con ello el problema político y el económico y estirpando la lucha de clases.

Refuta la accidentalidad de la forma de Gobierno y dice: «La experiencia nos ha enseñado que eso de la accidentalidad de la forma del Gobierno es una fórmula que encubre cosas inaceptables, siendo, además, la historia política de España durante los últimos años. Si no damos soluciones definidas y claras, sin ambages alguno, no lograremos el ideal que todos anhelamos.»

Habla del problema religioso, y es partidario del régimen concordatario. Aboga después el Sr. Goicoechea por una separación administrativa y económica de la Iglesia y el Estado que favorezca la unión moral entre ambas potestades.

En brillantes párrafos explica la unión de las derechas y se refiere en los puntos que se separan de las distintas fuerzas de derechas; alude a los que defienden una monarquía liberal y parlamentaria y dice: «Estas fuerzas deben también ayudarnos y cooperar a la obra común, pues con ellas colacionamos en muchos extremos, bastantes para justificar la unión.»

Defiende la unión de las derechas y termina su brillante oración con las siguientes palabras: «es necesario comprar con nuestro sacrificio la grandeza posible de mañana.»

Una gran ovación acogió los últimos párrafos del elocuente discurso del ilustre orador, que fué interrumpido constantemente por grandes aplausos.

La Acción Católica en Francia

La firmeza y determinación del concepto esencial y primario en esta nueva forma de apostolado, precisa el texto del artículo primero de los estatutos, que con autoridad y competencia singulares comenta e ilustra en «La Croix» el secretario general de la A. C. F. Mons Stanislas Courbe, canónigo y vicario del arzobispado de París. «La Acción Católica Francesa, dice es la coordinación de las obras ya existentes a fin de organizar la actividad de todos los católicos de acuerdo con las direcciones pontificias y con el objeto de incorporar al apostolado jerárquico la cooperación del laicado».

He aquí a maravilla delineados los principios fundamentales cuyo contenido alumbran la naturaleza, los propósitos y las características. ¿Cuál es el fin de la Acción Católica? Está claro en la carta de Pío XI al Cardenal Bertram «defender los principios morales y religiosos desarrollando una sana y bienhechora obra social, bajo la dirección de la jerarquía eclesiástica, fuera y sobre el plano de todos los partidos políticos, encaminada a instaurar la vida católica en la familia y en la sociedad».

¿Quiénes deberán tomar parte en la empresa? También los enumera el Santo Padre diciendo que por tratarse de una acción universal y coherente participan en ella todos los católicos sin exclusión de edad, sexo, condición social, cultura y tendencias nacionales y políticas. ¿En qué manos ha de estar el timón de la nave, el mando de ese ejército? Dos líneas más arriba lo dice el Papa «bajo la dirección de la jerarquía eclesiástica».

En toda Sociedad bien ordenada como lo es la Iglesia, hay jefes y súbditos. En la misión confiada por Jesucristo, fundador de la Iglesia, quedaron señalados los puestos y lugares, a Obispos, sacerdotes y fieles que en frase evangélica, se llaman pastores y ovejas. La vida y desenvolvimiento de doctrina y táctica, que implica la acción así definida, se concentra en Francia en la Asamblea de Cardenales y Obispos, la cual delega en el Comité compuesto de los Arzobispos de Estrasburgo, Reims, Tolosa y los Obispos de Versalles, Estrasburgo y Metz y una selección de otros. Su misión consiste en resolver las cuestiones de inmediato interés o de urgencia y en preparar el programa que haya de discutirse en la Asamblea anual, que se facilitará a cada diócesis por un metropolitano dos meses antes de la reunión.

Un Consejo Central con domicilio en París, según el artículo segundo de los Estatutos, es órgano directivo de la A. C. y a la vez ejecutor de los acuerdos de la Asamblea. Por nombramiento de la Asamblea episcopal que se renueva cada tres años, lo componen actualmente un presidente eclesiástico, el canónigo Courbe, un sacerdote, Mons. Richaud; un consultor sealar, el abogado y escritor Henry Reverdy, y un administrador general, el canónigo Flaus.

La misión de este organismo consiste primeramente en proporcionar al Episcopado toda la información documental y objetiva que ayude la solución de los problemas de cada momento. En las reuniones que normalmente deben celebrarse un día por semana, se estudian y analizan las iniciativas, se da cuenta del estado de las obras de carácter nacional y diocesano, se procura el mantenimiento del contacto entre unas y otras promoviendo el efecto relaciones de solidaridad. Lo complejo y difícil de esta labor exige cooperaciones constantes de expertos y técnicos. Para lograr más eficazmente el propósito cuenta el Consejo con un equipo de personas especializadas en cada uno de los sectores de pensamiento y actividad, que ordinariamente se eligen entre los directores diocesanos más capacitados. Tiene también el Consejo vi-

sitadores y propagandistas, que además de avivar la coordinación entre todas las obras, de acuerdo con las normas directivas, realizan un trabajo de formación cultural. Ya se ha conseguido por este procedimiento tener ultimado el censo de obras y de hombres, de suerte que el Consejo desde su sede central, organiza y modera, alienta y reforma, promueve, en una palabra el triple fin, religioso, social y docente, conociendo la manera exacta las necesidades y los medios con que cuenta para satisfacerlas. Una oficina bien montada, con personal apto, con ficheros de información, facilita el orden y por consiguiente multiplica la eficacia.

En cuatro puntos cardinales, que son como cuarteles y caudales fuentes, donde el agua, luego de purificada, sale limpia y clara para derramarse fecundadora y saludable, fertilizando los surcos que abriera el cielo; en cuatro puntos cardinales, digo, se encuentra el trabajo del Consejo; enseñanza y formación; Prensa y propaganda, penetración y reconquista social; organización y solidaridad de obras.

Esta centralización moderada y prudente tiende a eliminar los excesivos individualismos, los núcleos reducidos, que de buena fe, sin duda, pero al margen de la dirección única, que es el ideal, nacen y viven raquíticos, no sirviendo para otra cosa dicha sea en general y prescindiendo de las excepciones, que para dispersar energías, las cuales bien aprovechadas en el régimen de que venimos hablando, multiplicarían los rendimientos.

No sin razón insiste la Acción Católica francesa en que por la índole y naturaleza de sus principios, por la excelencia de las finalidades, por la calidad de los medios debe situarse y actuar «fuera y sobre los partidos políticos». Por fortuna ya han cedido mucho en Francia las viejas y estériles disputas en torno al constitucionalismo y anticonstitucionalismo. Ya siendo unánime el convencimiento de que el triunfo de los ideales católicos no puede enfeudarse a un programa partidista ni a un régimen determinado.

Dentro de la órbita universal que comprende el designio pontificio restaurar todas las cosas en Cristo, la política no tiene otra significación que la de ser elemento coadyuvante al bien común moral y material de la sociedad y del hombre que en ella vive. Por consiguiente el sentido de conexión, las zonas, de alianza con los problemas simplemente políticos, se concretan y fijan por los grados de relación que implican con los principios morales y religiosos.

Los contactos de la Acción Católica con la política proceden y se manifiestan en escala de encadenamiento lógico, a compás de los mandatos y de las oportunidades de aquellas leyes y derechos que por pertenecer a un orden superior y universal, contienen e incluyen a las de orden secundario y particular.

Al amparo de estas directivas fundamentales y básicas se desarrolla actualmente la Acción Católica en Francia, procurando el perfeccionamiento de la fe y cultura en todos aquellos ciudadanos que tremolando la bandera de Cristo, se esfuerzan en extender y afianzar su reinado.

Después de tantas tristezas, escribe el canónigo Courbe, serían razones nos inviten a esperar que la paz de Cristo irá penetrando el alma nacional; «las resonancias con versalones, el prodigioso despertar a la mística y a la acción de las juventudes universitarias, la emoción religiosa que agita al mundo del trabajo, merced a las obras de conquista, el respeto cuando no la simpatía con que nos miran los muchedumbres que hasta ayer nos se guisan con indiferencia u odio; el espíritu de tolerancia que alcanzan do las alturas donde ya se hace ape acción y demanda a las fuerzas espirituales».

José Polo Benito

La intervención popular en la dirección y gobierno de la Mancomunidad Hidrográfica del Duero

Se convocan las elecciones para constituir las Juntas locales de regantes

Por orden del ministerio de Obras Públicas, se dispuso la constitución de los organismos sindicales de regantes y usuarios de fuerza hidráulica, que habrán de intervenir en la dirección y gobierno de la Mancomunidad Hidrográfica del Duero.

En el artículo 16 de dicha Orden Ministerial se prescribe que la Delegación de los Servicios Hidráulicos de la Cuenca dispondrá lo necesario para su ejecución, y convocará las elecciones correspondientes en las distintas zonas fijadas.

En uso de esta facultad, la Delegación ha convocado las elecciones correspondientes a las Juntas locales de regantes, esperando la cooperación entusiasta de todos los elementos interesados a quienes se ofrece ocasión de revelar su preocupación por estos problemas y fallos, actuando directamente en el desarrollo de la gran misión que incumba a la Mancomunidad Hidrográfica del Duero.

También confía la Delegación, en el apoyo preferente de las Comunidades de regantes, a quienes se otorga en el curso de la elección el prestigio merecido, y de los alcaldes de todos los pueblos de la Cuenca comprendidos en las zonas electorales.

A tal efecto se recuerda la Orden del ministerio de la Gobernación, fecha 11 de Junio de 1932, por virtud de la cual se dispone que las autoridades municipales presten su cooperación a la Mancomunidad en este asunto.

En la cuenca del Duero se constituirán las Juntas locales correspondientes a las diversas zonas consiguándose también el lugar donde quedará establecida la capitalidad, después de verificada la elección.

Entre las de las distintas zonas de las provincias castellanas del Duero figura la del Río Tormes en nuestra provincia.

Río Tormes (desde su origen hasta la terminación de la zona regable de Barco de Avila). Capitalidad Barco de Avila.

Cada una de las Juntas locales, estará integrada por cinco miembros, elegidos por votación directa y secreta, entre los regantes de la zona correspondiente.

Las Juntas locales, una vez elegidas, designarán de su seno, y en la forma que se fijará oportunamente, varios delegados. Estos, en unión de tres representantes que designen las Cámaras Agrícolas de las provincias de la Cuenca, nueve de las diputaciones provinciales y tres de las Sociedades de obreros agrícolas, formarán el Consejo Central de regantes.

El Consejo, así constituido, ejercerá sus funciones por medio de un Comité, integrado por nueve síndicos, y que tendrá las siguientes atribuciones:

- a) Informar sobre los proyectos de obras de nueva construcción o de mejora que afecten a los intereses generales de la Mancomunidad sobre el plan económico general de cada ejercicio y propuestas de todo género que le sean sometidas por los órganos de Gobierno de la Mancomunidad, así como sobre acuerdos relativos a obras y servicios cuando lo estime conveniente.
- b) Proponer, con sujeción a las situaciones de derecho y leyes vigentes, el régimen de administración de las aguas en la parte reservada a la competencia de la Mancomunidad, actuando el Comité durante los meses de riego, con el carácter de asesor permanente del ingeniero jefe de los Servicios de la Cuenca.
- c) Proponer igualmente las obras necesarias para conservar, mejorar y ampliar los regadíos, y
- d) Vigilar todos los actos económico-administrativos de la Mancomunidad.

Las Juntas locales disfrutarán de facultades análogas en lo que se

refiere a las cuestiones pecuare de la zona correspondiente y obras en ella comprendidas.

Podrán tomar parte en las elecciones, todos los cultivadores directos de tierras de regadío o de terrenos actuales de secano, así como también los propietarios o arrendatarios de pastizales y montes, que se encuentren comprendidos en las zonas dominadas por obras en construcción o en vías de realización.

El Reglamento, dictado por la Delegación de Servicios Hidráulicos del Duero y que se dará a la publicidad íntegramente en los Boletines Oficiales de todas las provincias de la Cuenca, contiene disposiciones detalladas acerca de las condiciones necesarias para ser electores y elegibles, procedimiento que habrá de seguirse en la elección, escrutinio, anulaciones y protestas, etc.

Los alcaldes, presidentes de las Juntas vecinales y presidentes de las Comunidades de regantes, quedan encargados de difundir, con arreglo a las Ordenanzas de estos Organismos y a las costumbres tradicionales de cada comarca, el contenido del Reglamento y la convocatoria para las elecciones.

Para mayor facilidad, la Delegación enviará a todos los Ayuntamientos, Juntas y Comunidades afectadas, ejemplares del Reglamento electoral, formularios para las actas y demás documentación. Aquellos que no lo reciban, antes del día 10 de los corrientes, por error u omisión, deben reclamarlo de la Delegación de Servicios Hidráulicos del Duero.—Valladolid.

Las elecciones para miembros de las Juntas locales de regantes, se celebrarán en todo el territorio de la Cuenca del Duero, el domingo 2 de abril del corriente año.

Dos domingos antes, o sea el 19 de marzo, se reunirán y constituirán provisionalmente las mesas que habrán de presidir la elección según lo preceptuado en el artículo 12. Tendrá por objeto esta reunión el estudio del Reglamento y preparación de cuanto se estime conveniente para el mejor desarrollo de la elección. De este modo, si alguna aclaración o consulta desea formular la mesa, podrá hacerlo inmediatamente, dirigiéndose personalmente, o por escrito, a la Delegación de Servicios Hidráulicos del Duero.

El escrutinio general se verificará en la Casa Oficial de la Delegación (número 5, Valsoldid), el domingo 9 de abril, a las diez de la mañana.

Sección religiosa

El Papa, el venerable Pignatelli y España

SANTORAL

Día 4 Sábado.—Santos Casimiro, confesor; Lucio, p.; Basilio, Eugenio, Agatoro, Elpidio, Eterio, Capitón, Efrén, Néstor, Arcadio, obs. Cayo, Cirilo, Arquelao, Focio, Adrián, mrs.

La misa y oficio divino son de San Casimiro, con rito semidoble y color blanco.

CULTOS

S. I. Catedral. A las nueve y cuarto misa conventual rezada en el altar de Nuestra Señora de Gracia. A las nueve y media la conventual cantada.

San Pedro. Por la tarde, a las seis, rosario.

San Vicente.—A las seis menos cuarto rosario en la Soterraña.

(De nuestro servicio especial P.A.)
CUIDAD DEL VATICANO.—Su Santidad ha dedicado su último discurso a España. Puede decirse que Pío XI piensa en esa nación, como si no tuviera actualmente mayor preocupación.

La magnífica oración del Papa la ha motivado la solemne lectura del decreto de beatificación de la venerable Galvain y el de los milagros atribuidos al venerable Pignatelli, que fué un jesuita español. De «magnífico luchador» lo ha calificado el Soberano Pontífice, y lo ha puesto como uno de los ejemplos más admirables de hombres, por los que, conociendo su obra y sus virtudes, se tiene que sentir hondo respeto y vehemente amor.

Al hablar el Papa del Padre Pignatelli se ha referido a la patria del mismo, España, y lo ha hecho verdaderamente emocionado. Páginas gloriosas de ese pueblo ha evocado, añadiendo que no ha habido en el mundo quien le haya podido superar y que más haya logrado triunfos imborrables en el Nuevo Continente.

Por España ha pedido el Papa oraciones al mundo entero; por España que tanto ha trabajado por el triunfo de la Iglesia, la cual es ahora perseguida tan despiadadamente; por España por la que debe pedirse a la misericordia Divina precisamente, más que nunca, en estos días vísperas del Año Santo.

El Soberano Pontífice ha dicho, con la elocuencia de su verbo, que la vida del venerable Pignatelli es el mejor ejemplo que pueden tener los fieles en el Año Santo, que tan anhelosamente esperan que llegue, pidiendo a los católicos del orbe que contribuyan a la mayor difusión del tesoro de gracias espirituales derivadas de la pasión y muerte de Jesús, hecho histórico el de mayor trascendencia de la Humanidad, pues ello implicaba la Redención.

El Papa se dolió del pesar que se tiene en España con motivo de persecuciones injustas de que es objeto, refiriéndose también a otros pueblos, como Rusia y Méjico, donde se han desatado las pasiones contra todos los que han manifestado su afecto por las cosas santas, y donde se pueden contar muchos mártires y sacrificios.

La Cátedra de San Pedro invita ahora a la oración para que lleguen a triunfar los propósitos de los enemigos de Dios y de su Iglesia verdadera, de los hombres que corren la base de la vida cristiana y que levantan bandera de impiedad.

Ya se han anunciado la formación de varias peregrinaciones con motivo del Año Santo de diversas partes de Europa y aun del Nuevo Continente.

Salvador Acena.

Los comunistas provocan otro incendio

Helsingfors.—Ha estallado un incendio, que se supone provocado por los comunistas, y que amenaza destruir dos barrios de Rovaniemi.

Hasta ahora han quedado reducidos a escombros un hotel y dos casas comerciales.

De enseñanza

Maestras cursillistas del año 1928

Se publica la propuesta provisional de destinos por el quinto turno de aspirantes procedentes de las pruebas supletorias a que se refiere la disposición de 24 de junio de 1931.

El número de propuestas alcanza a 714.

Se da un plazo de quince días a contar desde el 27 de febrero para formular las reclamaciones que procedan y por conducto de las Secciones administrativas de Primera enseñanza.

Laboratorio químico

DR. GAY (BENAVENTE)

Garantiza las propiedades de sus productos para combatir toda clase de enfermedades de los vinos.

Sulfoconservador GAY de resultados positivos contra la CASSE o torceduras de los vinos.

Neutralizante GAY. Único preparado que neutraliza la excesiva acidez de los vinos y mostos.

Venta exclusiva para la provincia en DROGUERÍA R. MOYANO. Constitución, 22. AVILA

Cine

Principal

El domingo se proyectará la bonita película, que tanto éxito alcanzó en Madrid en su reciente estreno, «Enfermeras de Guerra», por los eximios artistas Anita Page y Robert Montgomery.

NOTA.—El anuncio de programas teatrales o cinematográficos en esta sección no tiene otro alcance que el puramente informativo, sin que signifique aprobación o recomendación del espectáculo, ni adelanto de juicio sobre su moralidad.

Arturo Canales

Entarimados del Norte, plaza rojo Cementos Astand y Gangrelo GASTELAR, 7.

¿Siente Ud. cansancio?

El cansancio y el decaimiento físico-moral tienen su origen en la

ANEMIA

cuya enfermedad se combate eficazmente con el

insuperable tónico-restaurador larabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Por sus efectos rápidos y seguros se recomienda por los médicos y está aprobado por la Academia de Medicina.

Tómelo y recobrará sus energías.

De uso en todo tiempo. No se vende a granel.



Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
ALAEJOS

CATALOGOS GRATIS
Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid)

PREDICACION CUARESIMAL

Los cinco primeros domingos de Cuaresma predicará el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo en la Santa Apostólica Iglesia Catedral a las seis y media de la tarde exponiendo la Encíclica de Su Santidad Pío XI «Cuadragésimo Anno» sobre la restauración del orden social según la norma de la ley evangélica.

Se rezará el Santo Rosario antes del Sermón y después de él se expone el Santísimo Sacramento, rezándose la Estación y las Letanías de los Santos por las necesidades de la Iglesia en España, terminando con la bendición y reserva.

SE VENDE comedor completo. Razón, San Roque, 15.

Acción Popular

Por resultar insuficiente el local de la Plaza de Pedro Dávila, esta agrupación ha trasladado su domicilio a la plaza de San Miguel número 3.

Invitados por la Junta directiva hemos recorrido el nuevo local, pudiendo apreciar que el nuevo domicilio tiene excelentes y amplios salones para conferencias, secretarías independientes para caballeros, señoras, y juventud. Calefacción central, cuarto de baño etc.

Felicidades a «Acción Popular» deseándole continúe con mayores bríos aun, en la era próspera que ha iniciado.

VENDO puertas carreteras seminuevas. Sonsoles núm. 1.

Por corta de pines en un monte del Estado han sido denunciados León Garrido, Antonio Lambás, Pablo Soto y Vidal Calderón.

SE VENDEN dos machos de perdiz a experimentar en 125 pesetas cada uno Claudio Pérez, secretario de Bohodón.

Adoración Nocturna

Mañana sábado, en la Iglesia de Santo Tomás, celebrará esta Sección la Vigilia de Carnaval, titulada de «Desagravios», comenzando a las once en punto.

En las inmediaciones del pueblo El Merino encontró la guardia civil al vecino de Gumio Sanlago García con las ropas llenas de barro. Detrás de él iba Marcos Velasco con un cuchillo de grandes dimensiones, que dijo había quitado al primero, declarando además que Sanlago había intentado faltar a las jóvenes Verónica y Soledad Jiménez; los familiares de estas salieron en persecución del individuo en cuestión, propinándole una paliza.

Santiago ha sido detenido y puesto a disposición del juez de Instrucción de Avila.

AVISO

Mañana a las cinco de la tarde celebrará, en la Casa Social, junta general la Asociación de Estudiantes Católicos. Se ruega la puntual asistencia. El Secretario, Francisco Abella.

Esta mañana ha llegado a Avila un autobús de la Sociedad de Turismo. Esta tarde los viajeros que lo ocupaban han visitado los monumentos, y algunos han salido para la sierra.

Se hallan vacantes las plazas de secretarías del juzgado municipal de Navalperal de Pineres, y del Ayuntamiento de Barrocalejo de Aragón.

Ecos de sociedad

Natalicio
En Madrid ha dado a luz felizmente un niño la esposa del oficial del ministerio de la Gobernación D. Francisco Mayorral Encinar Euborabuena.

Jubilado
Por haber cumplido la edad reglamentaria ha pasado a la situación de reserva el capitán de la Guardia civil de Avila, D. Patricio García.

Enferma
Se encuentra enferma de gravedad hasta el extremo de haberle sido admitidos los Santos Sacramentos, la esposa del dependiente del Hotel Inglés, D. Florencio Gutiérrez.

De días
Mañana los celebrará el administrador de la Federación C. Agraria y consejero de la Editorial Católica Abulense, D. Casimiro Hernández Ortega.

«Teresa de Jesús», en Avila

Hoy ha recibido la empresa del Teatro Principal noticias sobre la actuación en esta capital de la compañía que pondrá en escena la maravillosa obra del insigne poeta D. Eduardo Marquina, «Teresa de Jesús».

La compañía debutará el próximo día 8, a cuyas representaciones asistirá el autor de la obra, actuando aquella en nuestra ciudad los días 8 y 9 siguiendo después su «tournee» por las provincias del Norte de España.

La lista de la compañía es la siguiente:

Actrices: María Palou, María Luisa Moneró, Carmen Seco, Mariana Domingo, Luisita Pérez, Conchita López, María Lozano, Pastora Peña, Lily Rosillon, Porfiria Sánchez y Valentina Iparraguirre.

Actores: Luis Peña, Rafael Mario Victorero, Pedro Cabré, Toribio García Tomé, Vicente Llopis, Ramiro de la Maza, Eduardo Moreno, Pedro Rubio y Julio Infesta.

Probablemente el Sr. Marquina hará el papel de San Juan de la Cruz el día de su estancia en Avila.

El pedido de localidades para ambas funciones es muy grande.

Sería muy sensible que el Ayuntamiento no correspondiese, como es su deber, expresando al señor Marquina la gratitud del pueblo que aquel representa de un modo práctico, ya que el extimo autor ha colocado tan alto el nombre de Avila, y el de su hija excelsa la gran Santa Teresa de Jesús, cuyo nombre como Santa, como mujer, y como escritora, es conocido por el mundo entero.

PEKIDIDA de un reloj pulsera de caballero desde Castros a Tomás Pérez. Se gratificará a quien lo entregue en esta Administración.

ACLARACION

Nos ruegan la inserción de las siguientes líneas sobre una noticia dada por nosotros días pasados. Desde luego por lo que a nosotros toca, nos atenemos a la información dada, de cuya veracidad no podemos dudar.

«Como rectificación a la noticia publicada en el número de ayer referente al suceso de Gumio y en el establecimiento del vecino Eduardo García, hemos de hacer constar mejor informados, que lo sucedido fué que al encontrarse en el establecimiento de bebidas que posee en citado pueblo el referido sujeto [varios mozos de la localidad, llegaron a él sobre las once y media de la noche, el Alcalde Remigio del Pozo acompañado del vecino Nicolás Martín y profiriendo dichos individuos algunos insultos contra los mozos, dieron lugar con ello a que dichos mozos al efecto de evitar cuestiones, abandonasen el local y

Información del Parlamento

La sesión de ayer
MADRID, 3.—A las cuatro abre la sesión el Sr. Basteiro.

Después de varios ruegos y preguntas de escasa importancia, se pasa a tratar del voto de censura al Gobierno, suscrito en primer lugar por el Sr. Botella Asensi, quien dice que no quiere plantear la cuestión de un modo arbitrario y va a seguir las razones expuestas por el jefe del Gobierno, el cual dijo que en los sucesos de Casas Viejas distinguía dos partes: una anterior y otra posterior a las ocho de la mañana del día 12 de enero. Señala la contradicción entre las primeras palabras del Sr. Azafia, que dijo lo sabía todo, y las del segundo discurso, en que confesó su ignorancia. Dice que cuando se gobierna bien no hay alteraciones de orden público. Estamos—dice—en peligro de que los hechos se produzcan ante la pasividad del Gobierno, que no se ocupa más que de mantenerse en el Poder.

Censura el hecho de que desde el ministerio del Trabajo solo se favorezca a los obreros afiliados a la U. G. T. Afirma que no puede seguir esta política social equivocada.

Niega la tesis del Sr. Azafia de que los discursos responden a las necesidades del momento, pues esto no es ser estadista, es ser un político mediocre, sin sentido del conjunto de la política. (Rumores)

Pregunta al Gobierno dónde está su mayoría. La mayoría de la Esquerda—ha presentado una serie de votos particulares al proyecto de Congregaciones. Los radicales socialistas, se han dividido por mitad y mitad, y que están disconformes con el Gobierno, no obstante lo cual van a votar en favor de éste.

Dice que no se puede dar la opinión de que la República no tiene más equipo de gobernantes que los que se sientan en el banco azul. Enfrente de vosotros—les dice—hay hombres capacitados para gobernar. Termina manteniendo su voto de censura, y estima que la crisis es inminente.

Le contesta el Sr. Azafia desmintiendo las aseveraciones del señor Botella. Encuentra absurda la acusación de que Casas Viejas fué una consecuencia de la protección del Gobierno a la U. G. T. En el movimiento de agosto y en los sucesos de Casas Viejas hubo un asalto al régimen del cual el Gobierno tuvo que defender a la República. Afirma que este Gobierno, mientras cuente con mayoría en el Parlamento no debe ser sustituido; ese es el régimen. Le interrumpe D. Sifredo Bascos y dice: «Hubo un gobernador que desoyó las órdenes de asesinato del director general de Seguridad, se le dijo: Ha habido cuatro guardias muertos. Espero que dentro de media hora haya diez paisanos muertos por cada uno de aquellos» (Sensación).

El Sr. Azafia: Ya me dirá el gobernador que órdenes de asesinato eran esas. El suceso es demasiado extraordinario y así lo exige. El silencio de los primeros días es demasiado raro, y la explosión reciente es tan violenta, que hay que investigar causas de orden espiritual.

La posición del Gobierno no ha variado desde el primer día. (Rumores)

Rectifica el Sr. Botella, quien mantiene sus afirmaciones

y se fueran a sus domicilios, pero no contento el Alcalde con la actitud observada por los mozos, llegó intentando excitar sus ánimos hasta hacer algunos disparos desde el establecimiento de bebidas donde se quedó él y su acompañante, los que con tal proceder hubieran dado lugar a lamentables sucesos, de no intervenir como lo hicieron aconsejándoles para que despusieran su actitud las respectivas mujeres de ambos».

Información general

«Estos señores continúan en el fango»

MADRID.—El Sr. Lerroux habló con los periodistas, luego de permanecer un par de horas en su despacho, y cuando se retiraba ya del Parlamento. Los periodistas le preguntaron qué impresión había sacado de la situación política, después de orientarse en la Cámara.

—«Impresión? Triste, muy triste. A mí me entristece todo esto. Estos señores continúan en el fango sin buscar ni dar una salida, a la que yo me prestaría, y conmigo cuantos aman de veras a la República».

La minoría radical socialista con el Gobierno

—Después de larga reunión la minoría radical socialista ha acordado votar con el Gobierno en cualquier votación que surja y por cualquier motivo que sea.

Le hacen firmar la renuncia del cargo

BADAJOS.—En Herrera del Duque un grupo de obreros se manifestó dirigiéndose al Ayuntamiento en el que se encontraban el alcalde y varios concejales. Los obreros les presentaron un pliego en blanco, obligándoles a firmar la renuncia del cargo, y hecho esto los hicieron salir de la Casa Consistorial y apoderándose de las llaves del Municipio se las entregaron al Juez de Instrucción. Parece ser que la medida obedece a la indignación del vecindario por las labores que realizan en el pueblo obreros vecinos de Castilblanco. El gobernador ha ordenado que se abra expediente para depurar los hechos.

Triunfo derechista

VITORIA.—En las elecciones para la Junta provincial agraria triunfaron los patronos derechistas y por los obreros, Solidaridad obrera vasca.

Otra victoria

ALICANTE.—En las elecciones para la Junta provincial agraria han sido elegidos seis derechistas, de ellos tres monárquicos que ejercieron cargos durante la Dictadura.

Contra los terroristas

ALGECIRAS.—El vecindario muestra indignación por el transcurso de pocos días han sido co-

Se procede a la votación incidental. Es rechazada por 191 votos contra 128. Se abstuvieron de votar los agrarios y los diputados al Servicio de la República, así como algunos otros.

Se entra en el orden del día.

El Sr. Leizaola consume un turno en contra del título primero del proyecto de Congregaciones, que combate duramente, siendo continuamente interrumpido por los de la mayoría.

Se levanta la sesión a las nueve menos diez minutos.

Otra batalla que parlamentariamente ha ganado el Gobierno. Esta vez por más votos que la anterior—65—. No prueba esto que su situación esté mejorada, no, sino que después de grandes esfuerzos ha conseguido que fueran a Madrid los catalanes, que son cuarenta votos muy inseguros; además la minoría agraria, con una clara visión política, se abstuvo de votar, mermando así unos votos a la oposición. El mismo discurso del señor Azafia es una prueba de la inconsistencia del Gobierno, y hasta ha llegado a decir que «quisiera tener seis perogrulladas para gobernar».

Esperemos a que el Gobierno necesite el «quorum» para aprobar un proyecto. Entonces será llegado el momento de hablar de crisis, mientras tanto no, la crisis es imposible parlamentariamente por la absurda concepción que de la mayoría tiene el Sr. Azafia.

cedas en la población hasta trece bombas: estallando unas, y otras fueron recogidas antes de que explotaran. Pídanse energías medidas contra los terroristas. Representaciones de los distintos elementos de la ciudad han telegrafiado en este sentido a los diputados por la provincia.

Han sido clausurados los sindicatos, practicándose treinta detenciones entre los que figuran varias mujeres.

Noticias de Alemania.—El plan terrorista que preparaban los comunistas

BERLIN.—El ministro del Interior de Prusia, Sr. Goering, ha declarado que entre los documentos hallados en la casa central del partido comunista figura un plan terrorista que iba a ser puesto en práctica a partir del 15 de Febrero. El llamamiento de los comunistas para la unión de «las fuerzas de protección» no era más que la formación de un ejército socialista y comunista para lanzarse a la guerra civil. Utilizaban la misma táctica que los «nazis» y los «Cascos de Acero» y hasta disponían de idé-

nticos uniformes, con el propósito de cometer toda clase de propósitos y desprestigiar a dichas organizaciones. Pensaban asesinar a todos los policías de tendencias derechistas y tomar a sus familias en rehén. En el plan abortado de los comunistas hay otras cosas que no puede hacer públicas por ahora. Hizo resaltar el franco espíritu extremista de los socialistas, que se han unido incondicionalmente a los comunistas.

BERLIN.—Goering, ha afirmado que los planes de los comunistas, según los documentos recogidos en la casa de Karl Liebknecht, se referían a la ocupación por la fuerza de Berlín, en la noche del 5 al 6 de Marzo, como preludio a una guerra civil general.

Según el señor Goering, el detenido Van der Lubbe ha tenido por lo menos seis o siete cómplices, y sólo la intervención energética del Gobierno ha impedido que se perpetraran nuevos intentos. Ha añadido que el Gobierno del Reich no luchaba para defenderse, sino para exterminar el comunismo y ahogar antes de que nazcan sus planes horrendos. En lo que a él se refiere, el Sr. Goering ha dicho que se siente lo bastante fuerte para asumir todas las responsabilidades necesarias.

El Congreso de Acción Popular.— Consejo de guerra por el hundimiento del «Blas de Lezo»

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

Consejo de ministros

MADRID 3, 4:30 tarde.—Esta mañana se celebró consejo de ministros sin que a la entrada ni a la salida hicieran éstos manifestación alguna de interés. La nota oficiosa dice entre otras cosas: Estado: Se aprobó el envío a las Cortes de la ratificación del acuerdo de la Conferencia de Lisboa de octubre de 1930 para unificar el alumbrado de las costas.

Justicia: Creando juzgados de primera instancia e Instrucción ordenados en la vigente ley de Presupuestos.

Agricultura: Declarando de interés social la conservación de los palmerales de Elche.

Instrucción: Se aprobó un decreto concediendo vóltex a los estudios que se cursen en el Conservatorio municipal de Cartagena y otros de escaso interés general.

El primer viernes de marzo en la iglesia de Jesús

—Como primer viernes de marzo una inmensa multitud de personas ha acudido a venerar la imagen de Jesús Nazareno. La cola para penetrar en el templo empezó a formarse anoche a pesar de la lluvia que insistientemente caía. Las comuniones esta mañana han sido numerosísimas.

En el exterior prestaban servicio de vigilancia fuerzas de Asalto y de Seguridad. El orden es perfecto y la calle en que está situada la Iglesia aparece constantemente llena de automóviles.

El Congreso de A. P.

—Continuaron esta mañana las tareas del Congreso de Acción Popular. La sesión primera se reunió bajo la presidencia de D. Luis Lucía, y siguió concretando las soluciones para la defensa de la religión, la familia y la enseñanza.

El hundimiento del «Blas de Lezo»

—Hoy se ha celebrado el Consejo de guerra en el Ministerio de Marina por el hundimiento del «Blas de Lezo». Presidió el almirante Enriquez. El relator dedicó toda la mañana a la lectura de la causa y de las declaraciones, las cuales son contradictorias, pues unos aseguran que se hizo todo lo humanamente posible para poner a flote el crucero, relatando cómo

ocurrió el choque con el bajo y los técnicos afirman que el paso del barco por dicho sitio era necesario para el desarrollo del táctico que se practicaba.

La Semana del estudiante

SALAMANCA.—Los estudiantes católicos han empezado a celebrar la «semana del estudiante»; en la sesión inaugural ha pronunciado una conferencia el P. Herrera sobre el tema la «juventud española». Terminó su elocuentísima disertación señalando los peligros del comunismo y aconsejando a todos la persistencia en el lema de los estudiantes católicos para luchar contra los enemigos de la paz social. Durante su discurso fué repetida y clamorosamente aplaudida.

Noticiero de Barcelona

BARCELONA.—El Sr. Maciá asistió ayer al sorteo de 10 casas económicas entre los obreros de la Barriada de San Andrés. Hablando con los periodistas ha dicho el presidente de la Generalidad que con los votos de los diputados catalanes puede contar siempre el señor Azafia, agregando que éste tiene la confianza del jefe del Estado y que Azafia es el único que puede consolidar la República hasta que se aprueben las leyes complementarias.

—En la vía férrea, cerca de Hospitalet, ha sido hallado un frasco conteniendo cierto líquido y doce bombas.

—Se encuentra enfermo, aunque no de gravedad, el presidente de la Audiencia Sr. Anguera de Sojo.

—Con gran concurrencia y animación se ha celebrado la tradicional romería que tiene lugar en el convento de San Fermín, a espaldas del Tibidabo.

Terremoto en el Japón

TOKIO.—Revisten caracteres de verdadera catástrofe las consecuencias de los terremotos y las inundaciones que han asolado numerosas poblaciones.

Ernesto Paradinas Brockmann

Médico-Odontólogo

Estrada, 5. Teléfono 290

Consulta de 11 a 1 y 4 a 6